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- Дмитрий Викторович, обес-
покоенность жителей вызвал 
ряд ДТП, участником которых 
становился общественный 
транспорт. Чем вызваны такие 
ситуации? Какова сегодня ситу-
ация с общественным транспор-
том во Владимире? 

- Да, аварийные ситуации имели 
место. В соответствии с действующим 
законодательством органы ГИБДД по 
каждому факту проводят администра-
тивные расследования. При этом транс-
портные предприятия, согласно дого-
ворным обязательствам, обеспечивают 
замену подвижного состава, сошедшего 
с линии. По предварительной информа-
ции, подтверждаются факты, указываю-
щие на несоблюдение водителем обще-
ственного транспорта ПДД, например, 
проезд на мигающий желтый. 

Есть нарекания и к соблюдению гра-
фика движения. Они зачастую связаны 
с дефицитом водительско-кондуктор-
ского состава, аварийными ситуация-
ми, протяженностью маршрута. В этом 
случае проводится проверка, с исполь-
зованием данных ГЛОНАСС и дальней-
шим принятием мер в соответствии с 
условиями муниципального контракта в 
отношении нарушителя. 

Что касается работы перевозчиков 
и отказа некоторых из них продолжать 
перевозки, то это естественный рыноч-
ный процесс, в ходе которого каждый 
перевозчик объективно оценивает свои 
возможности и принимает соответству-
ющие решения. Учитывая мощности 
нашего предприятия АО «Владпасса-
жиртранс» и нашу ответственность за 
организацию перевозок, логично пред-
положить, что мы берем на себя обяза-
тельства перевозчиков, которые сходят 
«с дистанции». 

Так, еще в прошлом году в связи с 
обращением компании-перевозчика, с 
учетом систематических нарушений ус-
ловий муниципального контракта, с од-
ним из перевозчиков, ООО «СитиЛайн», 
контракт был расторгнут. Частный пе-
ревозчик ООО «СитиЛайн» обслуживал 
маршруты № 20С, следующий по всему 
городу от Пиганово до «Глобуса» и об-
ратно, № 22 - от Спасского до «Глобуса» 
и №22С - из Мосино до площади Побе-

ды. По решению комиссии по организа-
ции перевозки пассажиров транспор-
том общего пользования, на территории 
города Владимира автобусные маршру-
ты № 20С, 22 и 22С временно обслужи-
вает муниципальное АО «Владимирпас-
сажиртранс».

Той же комиссией принято решение 
о расторжении заключенного муници-
пального контракта с ООО «ПОАТиС», 
обслуживающим автобусный маршрут 
№ 18С, на основании их обращения.

На время проведения конкурсных 
процедур заключен временный муни-
ципальный контракт на обслуживание 
маршрута №18С с муниципальным АО 
«Владимирпассажиртранс».

Для улучшения транспортного об-
служивания населения с 20 января мы 
временно увеличено количество рейсов 
троллейбусного маршрута № 13 «ул. Ба-
лакирева — ВЭМЗ», следующего по ул. 
Мира (на участке от пр. Строителей до 
ул. Горького), в дополнение к существу-
ющим автобусным маршрутам.

- Не так давно в горадмини-
страции была презентована 
новая схема транспортного об-
служивания. Что там главное, на 
Ваш взгляд? 

Разработке КСОТ предшествовала 
огромная работа. Проведен масштаб-
ный социологический опрос, анализ 
параметров транспортного обслужи-
вания населения и условий развития 
транспортной системы Владимир: де-
мографической ситуации, концентра-
ции наибольшего количества рабочих 
мест на территории города, а также 
ввода в действие новых жилых домов, 
производств и объектов торговли. Была 
изучена работа и загруженность всех 42 
маршрутов в различное время суток и в 
разные дни недели, велась круглосуточ-
ная запись транспортных и пешеходных 
потоков. Оценивалось состояние суще-
ствующих остановочных пунктов. 

Реализация новой схемы направлена 
на оптимизацию городской маршрутной 
сети, путем корректировки отдельных 
маршрутов, а также нововведение - ор-
ганизацию новых подвозящих маршру-
тов. При этом магистральные маршруты 

в новой схеме сохраняются без измене-
ний. (троллейбусные маршруты №№1, 5, 
8, 10; автобусные маршруты 7с, 14, 15, 
16с, 20с, 23, 24с, 25, 27, 28, 54). 

Реализация схемы поэтапная. И 
первое нововведение в соответствии с 
Комплексной схемой: с 03.02.2024 пе-
ревозка пассажиров на троллейбусных 
маршрутах № 2 «Река Содышка - про-
спект Ленина» и № 7 «ВЭМЗ - проспект 
Ленина» будет осуществляться до ко-
нечного остановочного пункта «Улица 
Фатьянова», а автобусы маршрута № 
27 «Улица Совхоз Вышка - улица Рас-
топчина» перестанут осуществлять 
заезд на остановочный пункт «Улица 
Фатьянова» при движении с конечного 
остановочного пункта «Улица Совхоз 
Вышка». 

Кроме того, в 2025 году ожидается 
обустройство дополнительных оста-
новочных пунктов, появятся дополни-
тельные транспортные маршруты для 
жителей Пиганово и Юрьевца, Веризи-
но, Заклязьменского.

- Тема, которая уже навязла 
на зубах – уборка города от 
снега. Многие жители сетуют 
на неубранные тротуары, про-
езды, иногда и городские авто-
дороги… 

Есть объективные факторы, один 
из них – количество осадков, которые 
действительно побили все рекорды, 
другой – температурные «качели». 
Факт – только за 2 месяца этого года 
мы убрали на 30% больше снега чем за 
всю прошлую зиму. Ежедневно с улиц 
города вывозится от 3 до 5 тыс. кубо-
метров снега. На сегодняшний день мы 
вывезли более 200 тысяч кубометров!

Работу по уборке проезжих частей 
улиц, тротуаров, общественных про-
странств, лестниц выполняет муници-
пальное предприятие «ЦУГД».  Работа 
предприятия организована в круглосу-
точном режиме без выходных и празд-
ничных дней.

Для зимней уборки задействуется в 
дневное время в среднем 68-75 еди-
ниц техники и 95-107 человек дорож-
ных рабочих. Это намного больше, чем 
в прошлом году. 

В среднем в день на антигололедную 
обработку используется от 100 до 300 
кубометров пескосоляной смеси и от 
0,8 до 1,6 т бионорда.

За уборку снега с дворовых террито-
рий многоквартирных домов отвечают 
городские управляющие организации. 
Привлекается ежедневно более 20 
единиц техники и свыше 500 двор-
ников. Организована очистка крыш от 
снега и сосулек. Я поручил городскому 
управлению жилищно-коммунального 
хозяйства взять вопрос очистки крыш 
на особый контроль. 

- Дмитрий Викторович, еще 
одна тема, которая получила 
отклик в информационном про-
странстве — аварийные ситуа-
ции в ряде школ города, прои-
зошедшие в последнее время. 
Чем они вызваны, какие меры 
приняты?   

Да, неприятные моменты случались, 
но мы старались реагировать на них 
быстро и четко. Напомню, что в город-
ской школе №9 24 января произошел 
прорыв водопровода на пожарном 
трубопроводе в помещении рекреации 
школы, который оперативно устранен 
обслуживающей организацией в тот же 
день. Материальный ущерб причинен 
не был, учебный процесс не прерывал-
ся. К 13.30 все последствия инцидента 
были устранены. Причиной аварии 
послужил износ запорной арматуры, в 
настоящее время составляется дефек-
тная ведомость на ремонт системы во-
доснабжения.

Шестнадцатого января в школе №15, 
вечером, в чердачном помещении 
школы произошёл прорыв системы те-
плоснабжения, в результате чего прои-
зошло пролитие помещений правого 
крыла здания со 2 по 1 этаж. Админи-
страция школы и все службы среагиро-
вали максимально оперативно, в тече-
ние 3 часов все последствия инцидента 
были устранены.

Причиной аварии послужил износ 
запорной арматуры на спускном трубо-
проводе, в результате чего частично на-
рушена конструкция подвесного потол-
ка типа Армстронг 2 и 1 этажа правого 
крыла школы, спортзала, в рекреациях 1 
и 2 этажей.

Учебные кабинеты не пострадали, с 
18.01.2024 учебный процесс осущест-
вляется в очном режиме. Произведено 
внеплановое обследование внутренней 
системы отопления, все инженерно-тех-
нические коммуникации работают в 
штатном режиме.

Отдельная история – школа №46, 
где общественные активисты увидели 
трещину на стене одного из школьных 
помещений. Ее опасность, как говорят 
специалисты, явно преувеличена. Зда-
ние школы построено в 2021 году. В 
процессе эксплуатации здание школы 
дает усадку, подрядная организация 
ЗАО «МНК-ГРУПП» оперативно прини-
мает меры по устранению возникаю-
щих недостатков в рамках исполнения 
гарантийных обязательств.

В целях оперативного решения 
актуальных проблем помощь во взаи-
модействии с подрядчиком оказывает 
управление архитектуры и строитель-
ства администрации города Владимира.

- Дмитрий Викторович, еже-
годно городские власти ремон-
тируют дворовые территории 
многоквартирных домов. Какие 
планы у администрации Влади-
мира в этом году? 

В конце 2023 года Губернатором 
области принято решение о выделении 
органам местного самоуправления до-
полнительных денежных средств из об-
ластного бюджета на благоустройство 
дворовых и прилегающих территорий 
для формирования современной город-
ской среды.  Городу на эти цели выделе-
ны серьезные деньги: 384 млн. руб. 

В настоящее время администрацией 
и Советом народных депутатов ведется 
работа по формированию адресных 
перечней дворовых (ориентировочно 
80 ед.) и прилегающих территорий, под-
лежащих благоустройству в текущем 
году, готовится сметная документация 
на торги.  Определение подрядных 
организаций на выполнение работ по 
благоустройству запланировано до 1 
апреля текущего года. Все работы долж-
ны быть завершены в этом году.  При-
зываю жителей активно включаться в 
эту работу, встречаться со своими де-
путатами, чтобы привести свои дворы 
в порядок!

«ВЕДЕМ ПЛАНОВУЮ РАБОТУ 
И ОПЕРАТИВНО РЕАГИРУЕМ  
НА ПРОБЛЕМНЫЕ СИТУАЦИИ»
Глава Владимира Дмитрий Наумов прокомментировал для нашего издания не-
сколько вопросов, которые чаще всего задавались горожанами в последнее время
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ЯНВАРСКАЯ СЕССИЯ:  
ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ НА ПЕРСПЕКТИВУ

Пятьдесят седьмое заседание го-
родского Совета началось с празд-
ничной ноты. Перед оглашением 
повестки дня глава города Дмитрий 
Наумов и председатель Совета Нико-
лай Толбухин вручили Почетные гра-
моты Николаю Ивановичу Русакову,  
до недавнего времени председателю 
контрольно-счетной палаты города 
Владимира, за многолетний добросо-
вестный труд. Были отмечены несколь-
ко депутатов городского совета: на 
имя Светланы Мангушевой поступила 
благодарность от жителей улицы Се-
верной микрорайона Мостострой за 
помощь в решении вопроса субсиди-
рованной поставки твердого топлива; 

на имя Сергея Киселева поступила бла-
годарность первичной группы Союза 
пенсионеров микрорайона Юрьевец; 
за решение насущных проблем вла-
димирцев, проживающих на Южной 
улице, пришла благодарность на имя 
Романа Мусихина.

Среди вопросов, затронутых на 
заседании, особняком выделялись не-
сколько важнейших.  Депутаты поло-
жительно решили вопрос о передаче 
из областной госсобственности городу 
15 единиц дополнительной новой ком-
мунальной техники. В ЦУГД эта техника 
поступит в ближайшие месяцы. Депута-
ты приняли в городскую собственность 

очередной школьный автобус, который 
будет передан для использования по 
назначению во владимирскую шко-
лу №45. Пересмотрена ежемесячная 
денежная выплата владимирцам, 
удостоенным звания «Почетный граж-
данин». Отныне она составляет 8000 
рублей, вместо 2000, как ранее. Был 
рассмотрен ряд вопросов, связанных 
с приватизацией и передачей в феде-
ральную собственность ряда городских 
объектов.

Утвержден ряд изменений в го-
родском бюджете. Так, к примеру, из 
бюджета города в адрес Управления 
образования и молодежной политики 
перераспределена субсидия, благода-
ря которой в текущем и следующем 
году предполагается отремонтировать 

две владимирские школы. Этим же 
решением предусмотрена субсидия на 
ремонт нескольких школ в 2026 году. 

Запланированы финансы и на при-
обретение средств обучения и вос-
питания для школы на 1100 мест в 

мкр. Сновицы-Веризино. Кроме того, 
депутаты поддержали инициативу 
администрации об увеличении на 70 
млн. рублей суммы, которая будет 
направлена на софинансирование 
участия города в федеральных и об-
ластных программах.

Повестка дня была насыщенной — городские избран-
ники рассмотрели восемнадцать вопросов, которые 
были предварительно обсуждены на заседаниях 
соответствующих депутатских комитетов.

По поручению главы города Дмитрия 
Наумова, начальник управления ЖКХ 
администрации города Алексей Шум-
ник провел встречу с депутатами СНД  
г. Владимира по вопросу содействия в ре-
ализации меороприятий этого проекта. 

Депутатам предстоит решить важ-
нейшую задачу: встретиться со своими 
избирателями, живущими в многоквар-
тирных домах, и определить дворовые 

территории, которые в первую очередь 
нуждаются в благоустройстве. Критерии 
отбора определены: такими территори-
ями должны пользоваться максималь-
ное количество жителей, кроме того, 
через них должны пролегать сквозные 
проезды, ведущие к соседним улицам. 
По итогам встреч с населением на-
родные избранники должны помочь 
жителям оформить и передать по на-
значению протоколы собраний соб-

ственников. Без них попадание в про-
грамму будет невозможным. 

Депутаты с энтузиазмом отреагиро-
вали на предложение. Эта работа для 
них не нова. В ходе разговора выясни-
лось, что часть депутатов уже подгото-
вили такие протоколы. На их основании 
специалисты городского управления 
ЖКХ будут готовить дефектные ведомо-
сти и сметы. 

В случае, если сбор первичных доку-
ментов пройдет быстро и эффективно, 
весной текущего года состоятся торги 
по выбору компаний, которые будут за-
ниматься работами по благоустройству 
дворов. 

По предварительной информации, 
сумма, которая будет выделена на бла-
гоустройство владимирских дворов бес-
прецедентна — более 380 миллионов 
рублей. По словам Алексея Шумника, 
шанс быть отремонтированными имеют 
возможность порядка 80 дворов наше-
го города. Работы пройдут во всех рай-

онах Владимира.  Перечень работ по 
благоустройству не изменился — будут 
заасфальтированы проезды, выезды, 
отремонтированы тротуары, обновле-
ны фонари, установлены новые лавоч-
ки и урны.  Торги завершаться весной.  
Все работы должны быть закончены в 
2024 году.

ВО ВЛАДИМИРЕ ОТРЕМОНТИРУЮТ  
НЕСКОЛЬКО ДЕСЯТКОВ ДВОРОВ

В городе начат процесс формирования предло-
жений по дворам, которые будут благоустроены 
в этом году в рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды». 

В 2
02

4 Г
ОД

У

Через несколько месяцев во владимирских дворах закипит работа



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ!4 ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

С представителями национально-культурных и профессио-
нально-творческих объединений, религиозных организаций, ру-
ководителями и активистами социально-ориентированных НКО 
и работниками КТОСов встретились первый заместитель главы г. 
Владимира Денис Егоров, первый заместитель Губернатора Вла-
димирской области Дмитрий Лызлов, заместитель главы города 
Елена Запруднова, заместитель председателя горсовета Лариса 
Пышонина.

Подводить итоги года в формате тёплой встречи - давняя тра-
диция города Владимира. От лица Главы города Дмитрия Наумова 
его первый заместитель Денис Егоров поблагодарил всех обще-
ственников за неравнодушие и желание делать жизнь нашего 
города лучше.

Доброй традицией стало вручение самым активным обще-
ственникам городской премии «Гражданская активность». Обя-
зательное условие для ее получения - все социально-значимые 
проекты и инициативы должны быть организованы собственными 
силами, то есть, без привлечения средств грантовой поддержки.

В этом году в конкурсе приняли участие создатели 15-ти про-
ектов. А победителями стали трое. Это:

1Проект  «Не стареют душой ветераны» Влади-
мирской городской общественной организации пенсио-

неров-учителей и дошкольных работников «Учитель» (материал  
об организации читайте на странице 6),

2Проект «Морально-нравственные ценности и 
здоровый образ жизни как залог успеха буду-

щего поколения» Владимирской региональной обществен-
ной организации защиты прав, морально-нравственного разви-
тия и укрепления здоровья несовершеннолетних «Родительский 
комитет Владимирской области»,

3Социокультурный проект - «ИгроФест «Наци-
ональный колорит» Межрегиональной Молодежной 

Общественной Организации «Дом Мира».

Не забыли отметить и лучшие КТОСы. Дипломами лауреатов 
конкурса «На лучшую организацию и осуществление территори-
ального общественного самоуправления в городе Владимире» 
награждены КТОС № 10 Фрунзенского района (председатель Лю-
бовь Скорлыгина), КТОС № 1 Ленинского района (председатель 
Оксана Чиж) и КТОС № 6 Октябрьского района ( председатель 
Марина Тягунова).

В конкурсе «Лучшая организация и осуществление территори-
ального общественного самоуправления в городе Владимире по 
итогам 2023 года» стали: 

• КТОС № 13 Ленинского района  
(председатель Оксана Жаренова), 

• КТОС № 3 Октябрьского района  
(председатель Ирина Лябина), 

• КТОС № 13 Фрунзенского района  
(председатель Татьяна Ефремова). 

Кроме этого, были вручены благодарственные письма за актив-
ную общественную деятельность, вклад в реализацию социально 
значимых проектов, оказание помощи семьям и участникам специ-
альной военной операции.

За большой личный вклад в укрепление межнационального 
мира и согласия, просветительскую работу и популяризацию на-
циональных культурных традиций благодарственными письмами 
наградили активистов национально-культурных организаций. Весь 
вечер со сцены гостей радовали лучшие владимирские коллективы: 
ансамбль барабанщиков «Арцах», ансамбль мажореток Городского 
духового оркестра, образцовый ансамбль эстрадного танца «Юно-
на», народный коллектив ансамбля Владимирских рожечников  и 
ансамбль русской и казачьей песни «Раздолье».

ОБРАЗЦЫ 
ГРАЖДАНСТВЕННОСТИ  
И АКТИВНОСТИ!
Городских общественников наградили за активную жизненную  
позицию и уникальные авторские проекты.

С памятной датой блокадников от 
лица Главы города поздравил его пер-
вый заместитель Денис Егоров. 

- Для меня большая честь выступать 
перед вами, потому что именно вы – 
настоящие герои: герои нашего города, 
герои Ленинграда, герои страны. Вы вы-
стояли несмотря на те тяготы и лишения, 
которые достались жителям блокадного 
Ленинграда, а самое главное – вы не да-

ете подрастающему поколению забыть 
те страшные уроки, которые принесла 
нам война. Вы и сейчас продолжаете 
активно участвовать в уроках мужества, 
счет которым идет уже на тысячи, вы 
продолжаете активную жизнь – прини-
маете участие в культурных мероприя-
тиях нашего города. Спасибо, что помо-
гаете нам и делаете мир лучше! От лица 
Главы города и от себя лично желаю вам 
крепкого здоровья.

«Почетным знаком в честь 80-летия 
полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады» и подарками 
были награждены ветераны-блокад-
ники:

• АНИСИМОВА  ЛОЛА  ВАСИЛЬЕВНА
• ЛЕВИНА  ЗИНАИДА  ЗАХАРОВНА
• МОЛОТНИКОВА  АНТОНИНА   

НИКОЛАЕВНА
• НАУМОВА  ВАЛЕНТИНА  ГЕОРГИЕВНА
• ПЕСКОВА  ВАЛЕНТИНА  ИВАНОВНА
• ЧЕРНЫШОВА  ТАМАРА  СЕРГЕЕВНА
• ЯРЕМЧУК  ГАЛИНА  ИВАНОВНА
• АЛЕМАСОВ  ЛЕВ  СЕМЕНОВИЧ
• ГУСЬКОВ  ЮРИЙ  МИХАЙЛОВИЧ
• КОНШИН  МИХАИЛ  СЕРГЕЕВИЧ
Ветеранов поздравили директор 

гуманитарного института ВлГУ, доктор 
исторических наук Елена Петровичева,  
Доцент кафедры истории России Илья 
Тряхов, председатель Владимирского 
регионального отделения общероссий-
ской общественной организации вете-

ранов «Российский Союз ветеранов» 
Сергей Ткаленко, депутат ЗСВО Алек-
сандр Цыганский, заместитель министра 
образования и молодежной политики 
Владимирской области Елена Янина. 
На встрече присутствовал участник Ве-
ликой Отечественной войны, участник 
войны с Японией полковник ПАВЛОВ 
БОРИС НИКОЛАЕВИЧ.

Юнармейцы выступили перед 
присутствующими с рассказом о бло-
каде Ленинграда. Муниципальный 
Камерный хор «Распев» посвятил 
ветеранам выступление. Закончилась 
встреча за чашкой чая,  где в ветера-
ны-блокадники могли в неформаль-
ной обстановке пообщаться друг с 
другом.

СНЯТИЯ БЛОКАДЫ  
ПОСВЯЩАЕТСЯ
30 января в Центре культуры и искусства на Соборной 
чествовали ветеранов, живших в годы войны в блокад-
ном Ленинграде. В мероприятии принимали участие 
жители блокадного Ленинграда, ветераны города Вла-
димира, юнармейцы и  учащиеся школ, студенты ВлГУ, 
члены Комитета РСВ.

80-ЛЕТИЮ
КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
29 января в детско-юношеской библиотеке прошло еще одно 
мероприятие, посвященное 80-й годовщине снятия Ленинградской 
блокады.  Чествовали членов общественно-патриотического клуба 
«Ветеран». Среди них тоже есть жители блокадного Ленинграда: 
В.И. Пескова, Л.С. Алимамов, Л.И. Малаха.  Отец В.И. Осипова прини-
мал участие в боях за снятие блокады города. Перед ветеранами 
выступили ученики школы №15 и детского сада № 6, так же группа 
хора совхоза «Коммунар». Ветераны-блокадники получили по-
здравления и подарки.
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Так называется проект Владимирской городской общественной организации 
пенсионеров-учителей и дошкольных работников «Учитель». Председателем ор-
ганизации является Татьяна Юрьевна Ковалькова, директор Гимназии №3. Из рук 
первого заместителя главы города Владимира Дениса Егорова она получила пре-
мию за победу в конкурсе на присуждение премии «Гражданская активность».

НЕ СТАРЕЮТ 
ДУШОЙ  

ВЕТЕРАНЫ
ОО «Учитель» - организация уни-

кальная. Это первое и единственное 
в своем роде организованное сооб-
щество учителей, ветеранов педагоги-
ческого труда. За плечами каждого из 
них не один десяток лет работы в учеб-
ных заведениях Владимира. А создана 
она была в ноябре 2001 года, сначала 
как районная, а в 2006 году получила 
статус городской общественной орга-
низации. 

«Социальная, некоммерческая, не-
политическая» - вот основные принци-
пы, по которым работает ОО «Учитель». 
А ключевые слова, которые характе-
ризуют и работу организации, и весь 
смысл ее создания - «пенсионеры-пе-
дагоги старшего поколения».

Первоначально основной задачей 
организации было снятие социального 
напряжения с учителей-пенсионеров, 
которые уже были на пенсии. Многие, 
наверняка, помнят, что 90-е годы про-
шлого столетия были крайне тяжелыми 
для всех. В том числе и для педагогов. 
И, к тому же, учителей стали забывать в 
школах, где они работали, в дошколь-
ных учреждениях... Надо было вдох-
нуть в их жизнь хоть немного позитива.

И вот, в 2001 году с подачи бывшего 
директора школ №11 и №14 Нины Фё-
доровны Фёдоровой была зарегистри-
рована новая организация. Она полу-
чила название «Местная общественная 
организация пенсионеров: учителей, 
работников школ, дошкольных образо-
вательных учреждений и других учеб-
ных заведений г. Владимира». Сейчас 
организация называется ОО «Учитель».

Первым председателем ОО «Учи-
тель» была Галина Николаевна Куз-
нецова (2 года), сейчас Галины Нико-
лаевны нет в живых. На этом посту ее 
сменила Вера Михайловна Маштакова, 
которая была председателем ровно 15 
лет. В настоящее время организацию 
возглавляет Татьяна Юрьевна Коваль-
кова.

В 2004 году подготовили доку-
менты для участия в муниципальном 
гранте «Учитель - детям». Основные 
направления этого гранта:

• подготовка к школе де-
тей-шестилеток, которые не 

посещали ДОУ, на базе школы 
№34 (ответственная Римма 
Викторовна Востокова);

• профориентационная работа 
с выпускниками школ по 
агитации их поступать  
в пединститут;

• работа с молодыми специа-
листами-педагогами, которые 
только что пришли работать  
в школу;

• беседы с учащимися школ 
по духовно-нравственному 
воспитанию.

В 2016-2017 участвовали в прези-
дентском проекте «Женщины старше-
го поколения - проводники семейных 
ценностей».

В течение первого года группа 
членов организации (25 человек) про-
слушала курс лекций по защите прав 
детей: юристов, медиков, социальных 
педагогов, психологов, специалистов 
центра занятости, овладевали компью-
терной грамотностью.  А затем стали 
наставниками социально-опасных се-
мей, где воспитывались несовершен-
нолетние дети, и стали помогать нера-
дивым родителям в воспитании детей.

В рамках данного проекта участво-
вали в конкурсе «Супербабушка».

Члены ОО «Учитель» являются ше-
фами-волонтерами над детьми-вос-
питанниками областного центра 
психолого-педагогической помощи, 
шефствуют над детьми-сиротами.

Особняком стоит патриотическая 
работа, которую ветераны-педагоги 
проводят неустанно, памятуя о том, что 
только патриотизм помогает любому 
народу преодолеть невзгоды, выстоять 
в трудные периоды истории.

В 2013 году члены организации 
участвовали в гранте по теме «Мы – 
наследники героических потомков 
Земли Владимирской».

Совместно с сотрудниками отдела 
краеведческих исследований Цен-
тральной городской библиотеки взяли 
шефство над могилами участников 
ВОВ на Князь-Владимирском кладби-
ще. Внесли свою лепту в изготовление 
и установку ограды для летчика-героя 
Советского Союза Фёдора Кузьми-
ча Шевчука, захороненного на этом 
кладбище. Посадили цветы, покраси-

ли оградку, провели патриотическое 
мероприятие на День Победы для 
детей-сирот, воспитанников воинской 
части 30790.

Также взяли шефство над забро-
шенными могилами участников ВОВ: 
Наумов Б.Н., Гриннов С.Н., Тарапаба 
П.В. («Огненный пилот»), Демуров А.Г. 

В 2014 году участвовали в гранто-
вом проекте по теме «Великому под-
вигу - бессмертная память» в связи с 
70-летием Победы в ВОВ.

Совместно с группой учащихся 
школы №16 и воспитанниками из 

числа детей-сирот в/ч 30790 собира-
ли материал о педагогах-участниках 
ВОВ: Альвиол Павлович Гостев  - ди-
ректор школы №6, Сергей Иванович 
Никифоров, директор школы №8, Ев-
гений Сергеевич Пятницкий - учитель 
НВП школы №36. Затем участвовали 
в шествии «Бессмертный полк», где 
несли портреты своих родственников, 
участвовавших в ВОВ.

Отдельно проводили серию бесед, 
посвященных 200-летию Победы рус-
ских войск в борьбе с Наполеоном.

А еще педагоги любят и умеют ин-
тересно отдыхать. Дважды в год ездят 
на экскурсии, и не только по городам 
и весям родного Владимирского края, 
но и в Москву. На праздник святых Пе-
тра и Февроньи провели даже 2-днев-
ную экскурсию в Муром .

Есть у оганизации и постоянные 
мероприятия. Это «профессиональный 
праздник» - День учителя, который 
традиционно отмечают 5 октября. А 
также -  8 марта, 9 мая, где чествовали 
педагогов-участников ВОВ, теперь их 
стало совсем мало, ветераны уходят... 
Но многие из членов организации 
помнят войну не понаслышке, являясь 
«детьми войны». Конечно, отмечают 
Новый год, дни рождения и юбилеи 
педагогов. Посещаем библиотеки, уча-
ствуем во всех городских праздниках, 
организуем для педагогов поездки в 
санаторий «Строитель», санаторий им. 
Абельмана.

Одним словом, ветераны-педаго-
ги не стареют душой! Поздравляем 
их с заслуженной победой и желаем 
успехов в дальнейшей обществен-
ной работе!
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ПОМОЖЕМ СВОИМ

Эта история произошла в 1979 
году. В пединститут, где я тогда учи-
лась на предпоследнем курсе, прие-
хал известный американский актер, 
певец и общественный деятель Дин 

Рид. Он выступал с концертами на 
БАМе, а потом поехал по всему Совет-
скому Союзу и во Владимир тоже зае-
хал одним днем посмотреть красоты 
Золотого кольца.

Попасть на его концерт было практи-
чески нереально. Но отличникам выда-
ли бесплатные билеты на выступление, 
которое было в актовом зале пединсти-
тута. Зал находился на втором этаже. 
Там же была и столовая, а стена кори-
дора, по которому надо было идти в зал, 
была как раз стеной этой столовой.

Когда я вместо пары пошла на кон-
церт, оказалось, что войти в актовый 
зал невозможно: весь второй этаж был 
забит студентами, которые, не имея би-
летов, хотели все-таки, если не попасть 
на концерт, то хоть одним глазком 
взглянуть на американскую знамени-
тость. А коридор к заветной двери в 
актовый зал был набит так плотно, что 
студентам там было не вздохнуть. Я по-
няла, что, скорее всего, не видать мне 
Дина Рида. Но тут произошло какое-то 
волнение, шевеление, а дальше - ни-
когда не забуду то, что увидела - стена 
под натиском студентов проломилась! 
И все, кто стоял в коридоре, покатились 
в столовую - с хохотом и шутками. Я же 
поскорее проскользнула в зал, показав 
свой билетик.

Дин Рид был великолепен! Он пел 
песни под гитару, ходил на руках, отве-
чал на вопросы студентов.

С тех пор фильмы с его участием 
я смотрю с особым чувством. А стену 
вскоре починили! Вот такая студенче-
ская история.

ТАТЬЯНИН ДЕНЬ
У каждой Татьяны есть своя студенческая история, связанная с Татьяниным днем. 

Сегодня такими историями с нашими читателями решили поделиться известные 
общественницы города Владимира.

Моя студенческая жизнь, как мне 
тогда казалось, началась несчастливо: 
я три раза поступала на истфак. Очень 
серьезно готовилась, но не добрала 
полбалла, не прошла по конкурсу. Так же 
было и на другой год. Только на третий 
раз сдала все экзамены на пятерки!

Есть у меня и студенческая история. 
Мы все учились на повышенную сти-
пендию, не выходили из читального 
зала научной библиотеки. У нас на фа-
культете был предмет «Медицина», и у 
каждой из девушек был диплом «Мед-
сестра запаса». А у меня почему-то ни-
как не шел латинский язык. Единствен-
ный мой «хвост» за все годы обучения! 
Но мне помогла семья. Дело в том, что у 

меня есть сестра-близнец. Она как раз 
заканчивала медучилище. Ей выпи-
сать рецепт на латинском языке было 
раз плюнуть. И сестра пошла сдавать 
экзамен за меня. Дело в том, что мы 
зеркальные близнецы, очень-очень 
похожи. И единственная моя просьба 
была: на пятерку не сдавать! Иначе 
педагог заподозрит неладное. Сестра 
сдала латинский на твердую четверку. 
Из института меня не отчислили. Педа-
гог никакого подвоха не обнаружил. Но 
самое главное - о подмене знали все 
студенты из нашего потока. И никто 
не выдал. Вот что значит - настоящее 
студенческое братство! А с сестрой до 
сих пор хохочем, когда вспоминаем эту 
историю!

Татьяна Ермакова, член НКО «Надежда»,  
член клуба бардовской песни:

Татьяна Лескина (Букарева), председатель  
правления ВОО Российского фонда мира:

ГЛАВНОЕ – ПОМОЩЬ РОДНОЙ СТРАНЕ

Александр доброволец:
- Я иду на защиту Родины, хочу, что-

бы мой ребенок спал спокойно. Верю и 
знаю, что Россия победит. А сослужив-
цам пожелаю: здоровья, самое главное 
– здоровья. И всем вернуться живыми 

и с Победой. С нами Россия, с нами Бог!

Уходя на передовую,  добровольцы 
знают, что оставляя «на гражданке» жен 
и детей, все данные им гарантии будут 
соблюдены.

- Внимательно и четко исполняй-
те приказы командира. Бронежилет и 
шлем должны быть вашими «лучшими 
друзьями» - это первая линия защи-
ты. Удачи, возвращайтесь с победой 
домой! - напутствовал новобранцев 
заместитель министра образования и 
молодежной политики Владимирской 
области Елена Янина. - Как говорит 
Верховный главнокомандующий, цели  
СВО будут выполнены. Мы верим в вас!

На минувшей неделе 30 добровольцев из Владимир-
ской области отправились на службу по контракту в 
учебные подразделения Минобороны.

Пункт отбора  
на военную службу  
по контракту работает 
ежедневно по адресу:
г. Владимир,  
ул. 1-ая Пионерская, 92
Телефон:  
+7 (4922) 40-15-88.

(справа)
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«ТОРПЕДО»  
НОВЫЙ ТРЕНЕР

НОВОСТИ СПОРТА

ПАРКИ ВЫСТАВКИ, КОНЦЕРТЫ
* Мероприятия, доступные по Пушкинской карте

Центральный парк культуры и отдыха (тел. 53-23-84)
10 февраля - игровая программа «Семейная кругосветка», 12.00, 13.00, 
15.00, 16.00. (0+)
11 февраля - познавательная программа «Школа здоровья», 12.00, 13.00, 
15.00, 16.00. (0+)
Интерактивная экскурсия «В некотором царстве...», в течение месяца,  
по заявкам. (0+)
Социальный проект «5 вёрст», каждую субботу, 09.00. (12+)
Постоянно действующая экспозиция в «Музее советского детства».  
Ежедневно, кроме понедельника и вторника 11.00-19.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Дружба» (тел. 54-16-93)
10 февраля - детский праздник «Яркая лыжня», 11.30. (0+)
11 февраля - спортивно-игровая программа «Теория семи объятий»,  
11.30. (0+)
Занятия по скандинавской ходьбе «Шаги к здоровью», каждое воскресенье, 
10.00. (6+)
Творческие мастер-классы «Делаем вместе», каждое воскресенье, 12.00. (0+)
Танцевальная программа «Диско-лёд», каждое воскресенье, 18.00. (16+)

Парк культуры и отдыха «Добросельский» (тел. 53-23-84)
10 февраля - игровая программа «Отдыхаем всей семьей!», 12.00, 13.00. (0+)
11 февраля - познавательная программа «Полезные привычки»,  
12.00, 13.00 (0+)

Парк культуры и отдыха «Загородный» (тел. 77-32-10)
10 февраля - заседание клуба для подростков на тему  
«Борьба с наркоманией», 13.00. (0+)
11 февраля - праздник традиционных русских блюд «День кислых щей», 
12.00. (0+)
Творческие мастер-классы в «Загородной мастерской», каждую субботу,  
12.00. (0+)

Музыкальный театр «Разгуляй» (тел. 21-67-70)
06, 07, 08 февраля - концертная программа «Разгулялась душа на часок,  
на другой», 13.00. (12+)*
11 февраля - музыкальный спектакль для детей «Снежная королева»,  
11.00. (0+)

Дом культуры молодежи (тел. 53-12-65)
07 февраля - поэтический ринг «Полтавский бой», 13.00. (12+)

Городской дворец культуры (тел. 53-31-86)
08 февраля - пюпитр-спектакль по хроникам и воспоминаниям блокадного 
Ленинграда «Дневник Памяти», 13.00. (6+)*
09 февраля - учебный спектакль детско-юношеской театральной студии 
«Из клетки» по мотивам повести В.Железнякова «Чучело», 19.00. (6+)*

с 05 по 16 февраля

АФ ИШ А
ГОРОДСКАЯ

Новым наставником владимирских футболистов стал 
Денис Евсиков, воспитанник владимирского фут-
больного клуба, один из футболистов ЦСКА начала 
нулевых. На днях новый тренер провел открытую 
тренировку, после чего побеседовал с журналистами.

- Начинается новая страница в исто-
рии клуба «Торпедо-Владимир», - со-
общила в ходе пресс-конференции и.о. 
министра физкультуры и спорта Влади-
мирской области Наталья Фёдорова. - 
И мы будем писать эту новую страницу. 
Уверена, что всё получится. И футболи-
сты, добьются под руководством Дени-
са Сергеевича больших успехов.

Начальник управления по физиче-
ской культуре и спорту Марат Мангу-
шев надеется, что в скором времени 
болельщики «Торпедо», в большом 
числе вернутся на трибуны стадиона, 
как в былые годы.

Сам Евсиков полон энтузиазма.
- Футбол профессиональный - это 

прежде всего результат, - заявляет он. - 
Болельщиков можно вернуть на трибу-

ны, прежде всего, показав хорошиере 
достижения. Здесь собраны футболи-
сты, с большинством из которых я либо 
работал, либо их знаю. Уверен, что эти 
люди с нашей тренерской помощью 
смогут показать результат, который нам 
нужен.

ВСЕРОССИЙСКИЕ 
 СОРЕВНОВАНИЯ ПО БОКСУ

С 21 по 27 января в городе Тольятти 
Самарской области прошли Всерос-
сийские соревнования по боксу па-
мяти Героя Социалистического Труда  
Н.Ф. Семизорова на призы мастера 
спорта С.А. Онищенко и ВФСО «Спар-
так». В соревнованиях приняли участие 
192 спортсмена из 28 регионов России 
от 17 до 22 лет).

Поздравляем воспитанника МБУДО 

«СШОР N7» Никулищина Сергея, за-
нявшего второе место, и его тренеров 
- Алексея и Ивана Филинов!

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
ТЕННИСИСТОВ

Завершился Чемпионат Централь-
ного федерального округа по настоль-
ному теннису в Липецке. По итогам 
соревнований воспитанники МБУДО 
«СШОР № 7» г. Владимира показали 
достойные результаты:

• мужская сборная - 2 место;
• женская сборная - 3 место;
• женская пара - 3 место. 

Представители мужской сборной 
были отобраны на участие в чемпиона-
те России. Поздравляем всех ребят и их 
тренеров Карпова И.В. и Столбунова А.В.!  
Ждем новых побед!

ВНИМАНИЕ!
Муниципальное бюджетное уч-

реждение дополнительного образова-
ния «Спортивная школа по шахматам 
№2» объявляет набор и приглашает 
присоединиться всех любителей шах-
мат!

ВАС ЖДЕТ:
• профессиональное обучение,
• разнообразные тренировки,
• участие в турнирах,
• укрепление умственных 

способностей,
• дружеская атмосфера. 

Шахматная школа открыта для каж-
дого, независимо от того, только ли 
вы начинаете свой путь в шахматном 
мире, или уже являетесь опытным игро-
ком. Присоединяйтесь и окунитесь в  
увлекательный мир шахмат!

У ВЛАДИМИРСКОГО

НАША СПРАВКА
Денис Сергеевич Евсиков родился 19 февраля 
1981 года во Владимире - российский футболист, за-

щитник. В 18 лет дебютировал в чемпионате России в 
составе ЦСКА. За сборную России провёл 4 матча. За 
армейский клуб выступал до 2003 года. Позже играл 
за московский «Локомотив», клубы первого дивизио-
на: грозненский «Терек», нальчикский «Спартак», си-
бирский «Томь». Чемпион России 2003. Серебряный 
призёр чемпионата России 2002. Обладатель Кубка 

России 2001/02. Финалист Кубка России 1999/2000.  
фото с официального сайта фк «торПедо» (г. владимир)


